

# 愛農

PTA会報第72号  
岩手県立花巻農業高等学校PTA



## ほめ言葉の魔法

PTA会長 菊池亮二

平素は本校PTA活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。平成二十八年度におけるPTA行事はすべて終了いたしました。会員みなさまのお力添えがあったからこそ、何とか乗り越えることができたのだと思っています。

原邦雄氏著書『たった一言で人生が変わるほめ言葉の魔法』にて、「日本人は人をほめるのが下手だ」と書かれています。人をほめられない理由として次の2点ほどあり、ひとつは「ほめるポイントに気づかない」こと。もう一つは「ほめたくないと思っている」ことです。ほめるポイントに気づかない理由は簡単です。ほかの人のことをちゃんと見ていないからです。ほめるポイントを見つけれない人は、観察力が低いので、気遣いなども苦手かもしれません。ほめる力を身に付けることができれば、気遣いももっとできるようになり、アイデアなどを生み出す力も高めることができるでしょう。

「ちゃんと見ているよ、ちゃんと考えているよ」というシグナルを送ることが第一歩です。その行動に至るまでの相手の考え方や人間性を肯定することだからです。そのためにも、普段から相手のことをよく見ましょ。

そして、『この人には、こんないいところがあるんだな』と気づいていれば、すばらしいほめ言葉を伝えることができるかもしれません。

来年度は大きな活動があります。ひとつは東北地区高等学校PTA連合大会が盛岡で開催されます。もう一つは創立百十周年記念式典等があり、専門部会を昨年度より立ち上げ企画を練っている所です。今後も皆様方のご協力の程よろしくお願い申し上げます。

## 次代を担う生徒のために

校長 軍司 悟

PTA会員の皆様には、日頃から本校のPTA活動や教育活動に対し、多大なご理解とご協力をいただいておりますことに、心から感謝申し上げます。

今年度、本校は創立百十年目を迎えました。現在、来年度に予定している創立百十周年記念式典・講演会を始めとした各記念事業の準備を進めています。今後も引き続きPTA会員の皆様の一層のご協力をお願いいたします。

さて、今年度も生徒達は、学習活動、部活動、農業クラブ活動など様々な活動に意欲的に取り組み、大きな成果を収めました。また、希望郷いわて国体いわて大会の補助員や大会会場を飾ったプランターの花苗の生産・提供も行い大会を盛り上げることができました。

春には本校PTA活動の一つである「花いっぱい運動」を多くの会員のご協力をいただき行うことができました。生徒と一緒に植え付けたペゴニアのプランター二百八十個を市内十六か所に設置し、市民から大変好評を得ています。

この活動に対して、今年度、県警察本部及びJＲ花巻駅から感謝状を贈呈されました。これもひとえに、二十年以上に渡り代々継続してこられたPTA会員の皆様のご尽力の賜であり、心から敬意を表します。

これは他校に類を見ない農業高校ならではの特色ある活動であり、これからも地域貢献の一環として共に推進していきたいと思っております。

ところで、日本の若者は諸外国と比べて、自己を肯定的に捉えている者の割合が低いと言われています。しかし、日頃、本校の生徒達の学校生活や活躍振りを見てみると、生徒一人一人に無限の可能性を強く感じています。

かつて全米最優秀教師賞を受賞したロンクラーク氏は、著書の中で「保護者や教師が意識して子どもたちの気分を高め、支え、よくやったと褒め、その成功を認めれば、生徒たちには自分の誇りが生まれ、ぐんと自信がつき、成績もどんどんよくなる」と述べています。

次代を担う生徒の成長のためには、学校、家庭、地域の連携が何より大切です。今後とも日々の教育に邁進していきたいと思っておりますので、PTA会員の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

## 平成28年度 PTA活動記録

- 4月 1日(金) 臨時PTA役員会
- 4月 7日(木) 入学式・PTA入会式
- 4月 15日(金) PTA監査
- 4月 20日(水) 第1回PTA役員会
- 4月 28日(木) PTA総会
- 5月 2日(月) 高P連中部地区連絡協議会
- 5月 13日(金) 第1回PTA合同委員会
- 5月 20日(金) 第2回PTA役員会並びに  
新旧役員引き継ぎ会(陽楽寿司)
- 5月 25日(水) 開校記念講演会(PTA研修会)
- 6月 7日(火) 3学年PTA
- 6月 8日(水) 県高P連定期総会
- 6月 22日(水) PTA花いっぱい運動(花苗植え付け)
- 7月 4~5日(月・火) 朝のあいさつ運動①
- 7月 7~8日(休・金) 東北高P連大会(仙台)
- 7月 20日(水) 二枚橋地区連絡協議会との懇談会
- 8月 24~26日(水~金) 全国高P連大会(千葉県)



- 9月 22日(木) 秋季野球大会応援
- 9月 27日(火) 第3回PTA役員会
- 9月 29日(木) 1学年PTA
- 10月 18~20日(火~木) 朝のあいさつ運動②
- 10月 19日(水) 2学年PTA
- 10月 17~21日(月~金) PTA花いっぱい運動(回収・洗浄)
- 10月 26日(水) 県高P連母親委員交流会
- 10月 28日(金) 花巻青少年育成会議主催あいさつ運動
- 10月 29日(土) 花農祭(PTA食堂・喫茶)
- 12月 8日(木) 学校開放講座(正月用寄せ植え作り)
- 12月 20日(火) 学校開放講座(シフォンケーキ作り)
- 2月 3日(金) 第4回PTA役員会並びに  
第2回PTA合同委員会
- 2月 4日(土) 中部地区母親委員交流会
- 2月 28日(火) 表彰状授与式(PTA会長賞授与・挨拶)
- 3月 1日(水) 卒業式

### 健全育成委員会

健全育成委員長 村 木 義 昭

今年度の活動は、朝のあいさつ運動を行いました。委員の皆さんで話し合い、腕章を付けて育成委員とわかるようにしました。

また、活動日程を増やし、七月に二日間、十月に三日間実施しました。十月二十八日には花巻空港前で花巻青少年育成会議主催のあいさつ運動に参加しました。安全委員の生徒さんや野球部員、生徒会の皆さんや先生方、皆さんと一緒に活動できた貴重な時間でした。

お互いに朝のすがすがしい挨拶をかわし、二日の始まりのスイッチが入るお手伝いができたと思います。

朝の忙しい時間にご協力頂いた委員の皆さま、河野先生はじめ担当してくださった先生方に感謝いたします。皆さんの協力があったからこそ活動でした。本当にありがとうございました。



### 環境整備委員会

環境整備委員長 清 水 伸

委員会の恒例行事の「花いっぱい運動」を学校農場の先生方、PTA会員、生徒の皆さんの協力で取り組む事が出来ました。

特にPTA会員の積極的な参加の元、植え付け、設置、洗浄の各作業もスムーズに進み予定していた作業時間より短時間で終わることが出来ました。

設置を受け入れてくださった各公共機関の方々からもたくさん喜びの声をいただきました。

地域に密着し伝統ある事業に参加させて頂いた事に感謝しています。ご協力ありがとうございました。



### 母親委員会

母親委員長 三 上 真 紀

十月には母親委員交流会が行われ本校からは母親委員事務局を含め六名が参加しました。おもてなし(表無し)の心についての講演を聴き子供たちの社会性には裏方である私達母親の役割がとても重要なのだということを改めて学びました。昨年は食べることは生きることというテーマの講演会でどれも楽しく勉強になるものでした。次回も沢山の母親委員さんの参加を期待します。

花農祭では、フレンチおそばコーヒーの販売をしました。どれも売れ行きが好調で、早い時間の完売となりました。

十二月には、本校の先生と生徒さん達の協力で学校開放講座を開催しました。PTA会員以外の地域の方々も参加もあり、楽しくシフォンケーキ作りが出来ました。

今年度は初の試みも多く、委員さん同士の交流も活発で、楽しい活動が出来ました。皆さんのご協力に感謝いたします。ありがとうございました。



### 研修広報委員会

研修広報委員長 藤本 祥子

研修広報委員会の活動としては、PTA研修会を開催しております。今年は創立百十周年記念の前年ということもあり、五月の開校記念講演会をPTA研修会もかねてという形で行わせていただきました。

講師に、食品化学科第一期卒業生の佐々木様をお招きして、当時の体験等、貴重なお話を聞くことができました。平日のお忙しい中参加していただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

